

# Diario de Almería

del nuevo siglo



Nº 29



Alumnos haciendo exámenes en una de las aulas del Campus de La Cañada

## ■ FORMACIÓN

### Arranca el VIII Master en Prevención de Riesgos Laborales

D.A.  
Almería

La Fundación Almería Social y Laboral inaugura a las 16 horas de hoy en el salón de actos de la Escuela de Relaciones Laborales, su VIII Máster en Prevención de Riesgos Laborales. En él se enseñarán tres especialidades distintas, consistentes en Seguridad en el Trabajo, Higiene Industrial y Ergonomía y Psicología Aplicada. Los interesados que aún no se hayan inscrito se pueden matricular hasta mañana miércoles para cubrir las últimas plazas vacantes. El método de enseñanza de este máster es semi-presencial y las clases son una vez a la semana. Hay 150 horas de prácticas en empresas y el título acreditativo tiene vigencia en todo el territorio nacional.

La oferta formativa está dirigida a titulados universitarios, bien sean licenciados o bien diplomados. Su objetivo consiste en proporcionar una formación completa sobre la Prevención de Riesgos Laborales, para adquirir las capacidades y aptitudes necesarias en el desarrollo de actividades preventivas de nivel superior en las empresas e instituciones públicas.

Esta actividad se constituye ante la gran proyección que posee la especialidad y debido a la importancia de la política de prevención de riesgos laborales que se está imponiendo en el mercado laboral. Los alumnos que ingresen en este Máster lo terminen con éxito obtendrán la titulación correspondiente.

Con dicho título podrán optar a unas amplias salidas laborales en todo el territorio nacional, dadas las perspectivas que existen en la actualidad para los profesionales de este sector. Por otro lado, la Fundación Almería Social y Laboral dispone de una bolsa de trabajo para los participantes de forma que les sea facilitado un empleo.

Las competencias que adquieren los alumnos que superan el Máster son múltiples y consisten en el desarrollo de labores de responsable de actividades de Prevención de Riesgos Laborales en empresas, instituciones y administraciones públicas; participación o dirección de los equipos responsables de los servicios de prevención; o realización de funciones de formación e información.

## Controlar la ansiedad en los exámenes

La UAL programa tres cursos para facilitar a los alumnos su paso por el Campus

D.A.  
Almería

El Vicerrectorado de Estudiantes de la Universidad de Almería y el Instituto Andaluz de la Juventud vienen desarrollando una serie de programas conjuntos en materia de juventud con el objetivo de incidir en la mejora de los recursos e información con que los universitarios afrontan su paso por el Campus. Este año se han organizado tres cursos que abordarán temáticas tales como la 'Introducción a la animación sociocultural en el gestión de asociaciones y grupos universitarios', 'Educación para la salud: control de ansiedad ante los exámenes' y 'Gestión y coordinación para asociaciones de estudiantes en la Universidad de Almería'.

Desde el Vicerrectorado de Estudiantes se atribuyen una serie de objetivos a cada curso. Así, el Curso 'Gestión y coordinación para asociaciones de estudiantes en la Universidad de Almería' pretenden generar los conocimientos bá-

sicos en cuanto a la planificación participativa, la gestión de recursos y las técnicas y conceptos en cuanto a la gestión de asociaciones estudiantiles y que los alumnos conozcan tanto la normativa general

### El programa está desarrollado por la Universidad y el Instituto Andaluz de la Juventud

como la propia de la Universidad en cuanto a asociaciones, recursos y posibilidades existentes. En cuanto al seminario sobre 'Educación para la salud: control de ansiedad ante los exámenes', sus objetivos son favorecer la formación del alumnado para que pueda prevenir las dificultades en el aprendizaje y propiciar la adquisición de hábitos y estrategias relacionadas

con el estudio y el periodo de exámenes con el fin de evitar la ansiedad y el estrés.

Finalmente, la actividad formativa relacionada con la animación sociocultural pretende dotar a los alumnos de los conocimientos necesarios para que sean capaces de programar procesos socioculturales viables en el entorno. La solicitud para inscribirse en alguno de los cursos se realizará mediante impreso que será facilitado en el CIDU (Servicio de Alumnos) de la Universidad de Almería, y deberá ser presentada en el mismo CIDU, dirigida al Vicerrector de Estudiantes, o bien en las dependencias de la Delegación Provincial de Almería del Instituto Andaluz de la Juventud.

El número de plazas estará limitado a un máximo de 25 personas para facilitar, de ese modo, un aprendizaje colectivo y la utilización de una metodología activa y participativa. Se considera obligatoria la asistencia al 90% del curso para la obtención del correspon-

diente diploma que será expedido por el Instituto Andaluz de la Juventud.

Los cursos se desarrollarán en horario de tarde, contando cada uno de ellos una duración total de

### Los seminarios se celebrarán por la tarde durante los meses de marzo y abril

20 horas. El plazo de presentación de instancias para inscribirse finaliza el 3 de marzo, en el caso del curso sobre Introducción a la animación sociocultural; el 10 de marzo, en el curso sobre Educación para la salud, y el 31 de marzo, en el de Gestión y coordinación de asociaciones de estudiantes. Serán impartidos entre los meses de marzo y abril.

# iSuplemento Universitario!

■ **FESTIVIDAD** CON MOTIVO DE SU PATRÓN, JUAN HUARTE DE SAN JUAN

## Psicología celebra su I Semana de la Ciencia

D.A.  
Almería

La Licenciatura de Psicología inauguró ayer su I Semana de la Ciencia con motivo de la celebración de su patrón, Juan Huarte de San Juan. Los actos se celebran desde ayer y hasta el viernes en la Sala Bioclimática.

Como precisó el decano de la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación, Manuel López Muñoz, "con esta actividad se inicia un ciclo de actividades de extensión universitaria en el que los patrones actuarán como elementos de referencia" para profundizar en la "autonomía progresiva" que dará lugar a las facultades independientes de Psicología, Ciencias de la Educación y Filosofía y Letras.

Los actos de la I Semana de la Ciencia giran en torno a una exposición de paneles sobre los grupos de investigación de Psicología. La conferencia inaugural 'Juan Huarte de San Juan, Patrón de Psicología' corrió a cargo del profesor titular de historia de la Psicología de la UAL, Roberto Álvarez.

Por la tarde, se presentaron las líneas de investigación 'Efectos conductuales y cognitivos de los plaguicidas', 'Explorando un modelo conductual de impulsividad', 'Efectos neurocognitivos del abuso de las



El decano y el vicedecano de la Facultad de Psicología

drogas' e 'Hipocampo, memoria y orientación espacial. Una visión comparada'.

Esta mañana, a partir de las 11, tendrá lugar la presentación de los grupos de investigación de la UAL de neuropsicología de la atención, bases psicobiológicas de los procesos de aprendizaje y memoria, análisis clínico y experimental en Psicología, estudios psicossociales y metodológicos y análisis clínico y experimental de los trastornos del espectro esquizofrénico. El jueves le tocará el turno a los grupos de investigación psicoeducativa y psico-

pedagogía; psicología social, lenguajes y comunicación; la interdisciplina en los recursos humanos; intervención psicológica en desarrollo educativo y orientación; análisis experimental y aplicado al comportamiento y Psicología y salud.

Como cierre de la semana, el viernes se presentarán los programas de doctorado de psicología. La conferencia de clausura '100 años de análisis factorial y psicología', correrá a cargo de Rosario Martínez, catedrática de Metodología de las Ciencias del Comportamiento.

■ **UAL** ASOCIACIÓN DE UNIVERSIDADES PÚBLICAS

## El Rector es nombrado presidente de la sectorial de estudiantes y servicios

D.A.  
Almería

El Rector de la Universidad de Almería, Alfredo Martínez Almécija, ha sido nombrado presidente de la Sectorial de Estudiantes y Servicios por la Conferencia de Rectores de Universidades Andaluzas (CRUA), presidida por el Profesor David Aguilar Peña. La CRUA celebró en Granada el pasado miércoles, una reunión en la que se adoptaron diversos acuerdos de especial relevancia para coordinar la gestión de los intereses de las universidades de nuestra Comunidad.

Se acordó crear la Asociación de Universidades Públicas Andaluzas (AUAP), que contará con entidad jurídica pública y tendrá su sede en la Universidad que ostente la presidencia de la misma. Se aprobó adoptar un organigrama operativo para la gestión de las diversas áreas de trabajo. El mismo asigna a cada uno de los rectores una responsabilidad, correspondiéndole a Martínez Almécija la mencionada.

El resto de cargos ha quedado repartido de la siguiente forma: profesor Diego Sales Márquez, rector de la Universidad de Cádiz, presidente de la Sectorial para el Espacio Europeo de Educación Superior e Innovación Educativa, así como secretario de la AUAP; profesor Eugenio Domínguez Vilches, rector de la Universidad de Córdoba, presidente de la Sectorial de Relaciones Internacionales; profesor David Aguilar Peña, Rector de la Universidad de Granada, presidente de la



Alfredo Martínez Almécija

AUAP; y profesor Antonio Ramírez de Verger, rector de la Universidad de Huelva, presidente de la Sectorial de Bibliotecas y Consorcio de Bibliotecas. Así mismo, el profesor José María Martín Delgado, rector de la Universidad Internacional de Andalucía, como presidente de la Sectorial de Extensión Universitaria; profesor Luis Parras Guisasa, rector de la Universidad de Jaén, presidente de la Sectorial de Gerencia; profesora Adelaida de la Calle Martín, rectora de la Universidad de Málaga, presidenta de la Sectorial de Investigación, Desarrollo Tecnológico e Innovación, así como vicepresidente de la AUAP; profesor Agustín Madrid Parra, rector de la Universidad Pablo Olavide, presidente de la Sectorial de la Red Informática y Secretaría General; profesor Miguel Florencio Lora, rector de la Universidad de Sevilla, presidente de la Sectorial de Profesores y Ordenación Académica.

■ **CULTURA** LARGOMETRAJE ESTRUCTURADO EN ONCE PEQUEÑAS HISTORIAS

## El Cine Club Universitario proyecta el jueves 'Coffee and cigarettes'

D.A.  
Almería

El Cine Club Universitario proyectará mañana 'Coffee and cigarettes', una película presentada en la Sección Oficial fuera de concurso del Festival Internacional de Cine de Valladolid. Su director es el estadounidense Jim Jarmusch.

'Coffee and cigarettes' es un largometraje que se estructura en once pequeñas historias, todas ellas con un elemento común: varios personajes sentados alrededor de una mesa tomando café, fumando

cigarrillos y discutiendo sobre diversos temas. El rodaje de todos los cortometrajes que componen la película es en Blanco (cigarrillos y humo) y Negro (como el café).

Entre las historias que componen este largometraje destacan 'Strange to meet you', en la que Steven Wright y Roberto Benigni conversan sobre las cualidades del tabaco y el café; 'Somewhere in California', donde Iggy Pop quiere a toda costa hacerse amigo de Tom Waits, quien está dispuesto a fumarse un cigarrillo puesto que

acaba de dejarlo y ya no hay peligro; 'Cousins', en la que Cate Blanchett actúa en como la estrella de Hollywood que es y también incorpora a su resentida prima; 'Cousins', con un título casi igual que el anterior corto pero de muy distinto tono, está protagonizado por Alfred Molina y Steve Coogan; y 'Delirium', donde los raperos RZA y GZA comprueban la gran afición de Bill Murray al café y emplean sus habilidades para hacer proselitismo de las técnicas de la medicina alternativa.

■ **SEMINARIO** DE CARÁCTER GRATUITO

## Abierto el plazo para inscribirse en el curso de 'Comercio Exterior'

D.A.  
Almería

La Fundación Mediterránea Empresa-Universidad de Almería y el Servicio Universitario de Empleo, con la colaboración de la Consejería de Empleo de la Junta de Andalucía y el Fondo Social Europeo, están desarrollando en la actualidad los cursos de Formación Profesional Ocupacional 2004/05. Estos cursos son gratuitos y están dirigidos principalmente a desempleados, ya que persiguen aumentar las posibilidades de inserción por medio de la formación en campos específicos.

Ya está abierto el plazo de solicitud para el curso de "Técnico de Comercio Exterior", que está previsto se inicie el próximo 16 de marzo y que se extenderá hasta mitad de junio. Dicho curso cuenta con una duración de 300 horas re-

partidas de Lunes a Viernes en horario de 16.00 a 21.00 horas.

El curso persigue dotar a los 15 alumnos asistentes de conocimientos específicos sobre las disciplinas que afectan al área del Comercio Internacional en la Empresa, capacitándolos para afrontar las responsabilidades relativas a dicho departamento.

El curso se compone de los módulos la empresa y su departamento de comercio internacional, inversiones; control de cambios y contratación internacional; técnicas e instrumentos del comercio exterior; financiación y modalidades de pago y cobro en el comercio internacional; el IVA en el comercio internacional; marketing internacional; el transporte en las transacciones comerciales internacionales y técnicas de búsqueda de empleo.

### CICLO DE INVIERNO DEL CINE CLUB UNIVERSITARIO

**03-03: "Coffee and cigarettes"**

Dirección: Jim Jarmusch  
Año de producción: 2003  
Nacionalidad: USA  
Duración: 96'  
Género: Comedia  
Intérpretes: Roberto Benigni, Steven Wright, Joie Lee, Clinké Lee, Steve Buscemi y Tom Waits.  
**10-03: "Perseguidos"**  
Dirección: Eterio Ortega  
Año de producción: 2004

Nacionalidad: España  
Duración: 86'  
Género: Documental  
**17-03: "Zatoichi"**  
Dirección: Takeshi Kitano  
Año de producción: 2003  
Nacionalidad: Japón  
Duración: 116'  
Género: Acción  
Intérpretes: Tadanobu Asano, Yui Natsukawa, Michiyo Ogusu y Takeshi Kitano.

## ■ IDIOMAS EN LOS NIVELES INICIAL E INTERMEDIO

## El Centro de Lenguas consolida su oferta de cursos de árabe

D.A.  
Almería

El Centro de Lenguas de la Universidad de Almería organiza cursos de árabe, en los niveles inicial e intermedio, una oferta formativa que ya se ha consolidado, como prueba el incremento progresivo en la cifra de matriculaciones. Al disponer de enseñanza en esta lengua, esta institución busca cubrir la creciente demanda de personas que desean conocer el árabe, debido, principalmente, a la cada vez mayor presencia en la provincia de Almería de personas países con este idioma.

El director del Centro, el profesor José Guerrero, advierte de que "el árabe es una lengua que cada día adquiere una mayor implantación en nuestra sociedad. La afluencia de extranjeros de países de habla árabe es cada vez mayor y con el espíritu de facilitar la comunicación entre los pueblos de diferentes continentes, el Centro de Lenguas oferta por tercer año consecutivo los cursos de Árabe".

El árabe es una de las lenguas con mayor proyección en la provincia de Almería. La población que lo habla es cada día más numerosa y en muchas ocasiones sus nociones de español son escasas, por lo que necesitan de intérpretes o personas con conocimientos ac-

ditados de su idioma para comunicarse. El árabe coloquial es hablado como lengua materna por más de 150 millones de personas, y es entendido también por varios millones que la usan como lengua co-ránica, por lo que fuera de España es también un valor añadido para los que la manejan, por las posibilidades de integración en multitud de países que lo hablan.

## Lengua oficial de la ONU

Representa el primer idioma oficial en Arabia Saudí, Argelia, Bahrein, Egipto, Emiratos Árabes Unidos, Irak, Jordania, Kuwait, Líbano, Libia, Marruecos, Omán, Qatar, Siria, Sudán, Túnez y Yemen. Además, varios millones de musulmanes residentes en otros países poseen conocimientos de árabe, por razones básicamente religiosas (ya que el Corán está escrito en árabe). Desde 1974 es una de las lenguas oficiales de las Naciones Unidas.

El sistema fonético árabe cuenta con 28 consonantes. Cuenta además con tres vocales con un sonido largo y otro breve que originan sílabas largas y breves, tan importantes para la métrica de esta lengua.

Aunque los dialectos mantienen las vocales largas, han perdido muchos contrastes de las breves.

## ■ SEMIARIO EN UNAS JORNADAS EL 10 DE MARZO

## Fundación Almería Social analiza las novedades laborales y tributarias

D.A.  
Almería

La Fundación Almería Social y Laboral dará a conocer las novedades fiscales y tributarias en la edición número once de sus tradicionales jornadas, destinadas a actualizar los conocimientos de los profesionales almerienses con las reformas introducidas por el Gobierno en el último año. El 10 de marzo es la fecha en la que se celebrará esta actividad formativa, en horario de tarde, y que tiene gran aceptación, pues la imparten los expertos que después aplicarán la legislación en la provincia y se proporciona un importante dossier informativo con todas las modificaciones habidas en el último año.

Las XI Jornadas de Reformas Laborales y Tributarias serán impartidas por Valentín Solís, jefe de la Inspección de Trabajo y Seguridad Social, y Francisco Estrada, inspector de Hacienda.

En el aspecto laboral, el principal novedad que se abordará es el Reglamento de Extranjería, que se

aplica desde principios del mes de febrero y en base al cual se está llevando a cabo el actual proceso de normalización de personas extranjeras que desean establecerse en España. En el aspecto fiscal, el principal tema de estudio será el Reglamento de Desarrollo de la Ley de Facturación.

Los destinatarios de esta oferta formativa son profesionales liberales del área social y fiscal, asesores de empresas, empresarios, funcionarios, universitarios de las carreras de Derecho, Empresariales, Relaciones Laborales, etc., y miembros de sindicatos que deseen especializarse en materia fiscal o laboral. También es de gran utilidad para los estudiantes universitarios para conocer las novedades fiscales y laborales.

La matrícula para esta Jornada se encuentra ya abierta en la sede de la Fundación Almería Social y Laboral, en la calle Doctor Barraquer 21. Las plazas son limitadas y la admisión se realizará por riguroso orden de inscripción.

## ■ IX CONGRESO DE INMIGRACIÓN LOS DISCURSOS POLÍTICOS Y LA PRENSA

## La situación del inmigrante en la Constitución Europea

El 12% de los extranjeros no conseguirá la ciudadanía europea

D.A.  
Almería

El IX Congreso de Inmigración, bajo el título 'Discursos Políticos y Medios de Comunicación', abordará la perspectiva que la sociedad tiene del fenómeno migratorio. "Todas la percepción colectiva que se tiene de la inmigración viene de los discursos políticos", ha asegurado el organizador del congreso y director del Laboratorio de Antropología Social y Cultural, Francisco Checa.

Pero sin duda, uno de los platos fuertes que depara este congreso, que se celebra del 21 al 23 de abril, es el análisis de la situación en la que queda el inmigrante tras la aprobación de la Constitución Europea, esto es, "la ciudadanía para los inmigrantes". El encargado de analizar esta situación será el catedrático de Filosofía del Derecho de la Universidad de Valencia, Javier de Lucas.

Como ha precisado el profesor Checa la Constitución Europea distingue entre la ciudadanía para los europeos, pero no para los inmigrantes, a los que considera como personas de tercera clase. En este



El director del Laboratorio de Antropología, Francisco Checa

sentido, ha advertido de que cerca de un 12 por ciento de los inmigrantes que residen en los Estados miembros de la Unión Europea ve-

rán como no se les considera como ciudadanos europeos de pleno derecho una vez que se apruebe la citada Constitución.

## ■ FORMACIÓN | JORNADA DE DESARROLLO ESTRATÉGICO URBANO Y TERRITORIAL

## Los ediles son asesorados sobre la importancia de la planificación estratégica

D.A.  
Almería

Concienciar a los alcaldes y concejales de los municipios de la provincia de la importancia de la planificación estratégica, como método para la elaboración de un proyecto colectivo y consensuado de desarrollo futuro de un territorio y como base para la elaboración de los planes de ordenación territorial, es el objetivo que persigue la Jornada de Desarrollo Estratégico Urbano y Territorial.

El seminario se celebra el pró-

ximo 11 de marzo en la UAL y va dirigido a alcaldes y concejales, así como a técnicos municipales y profesionales de otras entidades y representantes de los sectores económicos. Además, la Jornada pretende dar a conocer la gestión estratégica, como una forma innovadora de orientar la gestión integral de un territorio y la utilidad del plan estratégico como instrumento de planificación, que mediante la participación, la cooperación y el compromiso de todos los actores ciudadanos implicados,

diseña unos objetivos clave para el futuro, orientados a conseguir las cotas de desarrollo y calidad de vida deseadas por los ciudadanos. El seminario servirá para dar a conocer diversas experiencias de planificación estratégica, desarrolladas en el ámbito de la Comunidad Autónoma de Andalucía, y las diferentes metodologías empleadas. Los ponentes presentarán la Red Andaluza de Desarrollo Estratégico Urbano y Territorial, integrada por municipios, diputaciones y mancomunidades.

## ■ ASOCIACIONES TAMBIÉN AFECTARÁ A LAS PRÁCTICAS EXTERNAS

## Los estudiantes demandan un estatuto para regular la revisión de exámenes

D.A.  
Almería

La Federación de Asociaciones de Estudiantes (FAEST) ha reclamado que el "prometido" estatuto del estudiante universitario regule la revisión de los exámenes, las prácticas externas, la vida en la Universidad, las salidas profesio-

nales con gabinetes de iniciativas empresariales y la participación del alumnado en la evaluación de la calidad, los planes de estudios, la docencia y los servicios.

La Federación se muestra partidaria de que este documento contemple las reformas de los planes de estudios, la movilidad estu-

diantil y la obligatoriedad de crear en las universidades la figura del defensor universitario, según señala esta organización de alumnos en un comunicado, en el que apoya la contemplación de los derechos y deberes del alumnado en la reforma de la Ley Orgánica de Universidades.

# ¡Suplemento Universitario!



## CONCIERTO

Esta mañana se presenta el concierto homenaje a Jacques Brel que el Vicerrectorado de Extensión Universitaria, en colaboración con el Área de Educación y Cultura del Ayuntamiento de Almería, ha organizado para el próximo día 10 de marzo. El cantante granadino Joás será el protagonista del citado concierto.

## LENGUAS

El Centro de Lenguas de la UAL abrió el pasado 1 de marzo el plazo para matricularse en los exámenes de los Diplomas (DELE) del Instituto Cervantes de Lengua de Español como Lengua Extranjera (DELE) del Instituto Cervantes, en los últimos cursos, al igual que ha ocurrido con otros cursos que ha ofrecido esta institución para obtener el título de la Universidad de Cambridge. Los exámenes de Español como Lengua Extranjera del Instituto Cervantes se celebran en el Campus de La Cañada en mayo y se realizan en tres niveles: el inicial, el básico y el superior.

## IDIOMAS

La guía 'Cursos de Idiomas en el Extranjero' ofrece a los jóvenes andaluces cursos de idiomas en el extranjero de alto nivel, a precios ajustados en más de 100 escuelas de idiomas. Proporciona una inmersión lingüística y una fórmula segura de aprendizaje orientada por Instituciones y Turismo Joven.

## MATEMÁTICAS

El Congreso Internacional Mediterraneo de Matemáticas Almería 2005 (CIMMA 2005) se celebrará en Almería entre los días 6 y 10 de junio. Esta Conferencia de los XV Juegos Mediterráneos Almería 2005 que se celebrarán dos semanas más tarde. El congreso tendrá tres conferencias plenarias a cargo de F. Catanese, A. Quarteroni y tres temáticas relacionadas con las líneas de investigación representadas en Almería.

## BIOESTADÍSTICA

Entre los días 1 y 10 de marzo se celebrará el curso 'Ciencias de la Salud y Bioestadística: Aplicaciones prácticas con SPSS (2ª Edición)' organizado por el Vicerrectorado de Extensión Universitaria. El propósito del curso es producir un esfuerzo en el aprendizaje de las técnicas estadísticas aplicadas a las Ciencias de la Salud. En este curso se pretende que el alumno conozca básicamente el manejo del paquete estadístico SPSS y esté en condiciones de aplicar las herramientas que las técnicas estadísticas ponen a su disposición para realizar estudios relacionados con los ciudadanos de la salud.

## BIBLIOTECA

SCOPUS, esto es, el nuevo servicio interdisciplinario para la investigación científica, ofrece más de 11.000 publicaciones de 11.000 editores internacionales, con acceso a más de 27 millones de referencias y citas desde el año 1966, con posibilidad de acceso al texto completo del artículo de las revistas suscritas.

## DISCURSO ORAL

Los días 23, 24 y 25 de noviembre del presente año se celebrará en la Universidad de Almería un Congreso Internacional de Análisis del Discurso Oral del grupo ILSF (Investigaciones Lingüísticas del Sur de España) de la UAL, que está trabajando sobre el discurso oral desde su fundación, en 1993. Desde la organización se pretenden conseguir una muestra representativa de las últimas aportaciones del Análisis del Discurso aplicado a los textos científicos en español; ofrecer a la comunidad científica española herramientas adecuadas para el estudio crítico del discurso oral y rescatar manifestaciones orales en los textos históricos.

## EMPRENDEDORES

Durante este mes y hasta mayo la Universidad desarrolla el curso 'Como ser Emprendedor. Aprender a Emprender', dirigido por los profesores Carlos Cano y Leonardo Cazorla, del Departamento de Dirección y Gestión de Empresas de la UAL. Con esta actividad se pretende despertar el espíritu emprendedor y facilitar la formación necesaria para valorar la idea de negocio. La metodología propuesta combina la formación teórica con casos reales de compañías almerenses, así como las visitas a empresas y agentes de apoyo a emprendedores.